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сотрудничество

приемка-2019

КГУ стал площадкой для 
молодежной российско-не-
мецкой встречи, которую ор-
ганизовал Центр междуна-
родного образования Тю-
менского госуниверситета 
совместно с Фондом между-
народных молодежных об-
менов. Участниками стали 
активные и мотивированные 
молодые люди в возрасте 18–
23 лет из России и Германии.  

– Россия остается для не-
мецких студентов страной 
чрезвычайно далекой от 
Германии. У них отсутству-
ет личный опыт взаимодей-
ствия с Россией и русскими. 
Образ нашей страны скла-
дывается в основном из со-
общений в СМИ, а там часто 
прибегают к клише. Подоб-
ные семинары дают возмож-
ность познакомиться с рос-
сийскими реалиями. В таких 
встречах важен контакт, лич-
ные отношения. Основная 
задача подобных меропри-
ятий разрушить взаимные 
предубеждения и негатив-
ные образы, –  прокомменти-
ровала Надежда Дубив, врио 
ректора КГУ и автор семина-
ра «Межкультурная комму-
никация: Россия–Германия».

Для гостей КГУ подгото-
вил обширную программу.  

Живой интерес у ребят выз-
вала экскурсия по центру 
Кургана. Гости услышали 
историю дома барона Розена 
и других строений по улице 
Советской, осмотрели зда-
ния в городском центре, от-
носящиеся к различным ар-

хитектурным стилям. Также 
для них подготовили семи-
нар по межкультурной ком-
муникации и визит к худож-
нику Герману Травникову. 

Дом народного худож-
ника стал заключительным 
этапом знакомства с Курга-
ном. Герман Алексеевич по-
знакомил молодых людей с 
историей и местами созда-
ния наиболее значимых ра-

бот. Показал новые картины 
в своей любимой акварель-
ной технике. Гости легко на-
шли общий язык с мастером 
и задавали много вопросов.

Уезжали молодые люди в 
хорошем настроении с мас-
сой незабываемых эмоций.

– Подобные взаимодей-
ствия с зарубежными орга-
низациями в сфере образо-
вания стоят в качестве при-

оритетных направлений 
развития международного 
сотрудничества универси-
тета, – подчеркнул началь-
ник управления междуна-
родных связей Владимир 
Габышев. 

Увеличение программ 
академической мобильно-
сти, развитие двустороннего 
сотрудничества университе-
та с зарубежными вузами, а 
также подобные мероприя-
тия по молодежному и сту-
денческому обмену являют-
ся одними из важных показа-
телей повышения рейтинга 
эффективности универси-
тета. Российско-германская 
молодежная встреча прово-
дилась, в том числе и в целях 
реализации стратегии наци-
ональной государственной 
политики в Российской Фе-
дерации до 2025 года. 

По материалам 
пресс-службы Кгу.

Гости из Германии

университет полностью выпол-
нил план приема студентов на 
2019–2020 учебный год.

За счет бюджетных средств по 
программе бакалавриата в КГУ бу-
дут обучаться 593 первокурсника. 
Еще 184 студента продолжат по-
лучать образование в магистра-
туре на бюджетной основе. Более 

250 абитуриентов выбрали плат-
ную очную и очно-заочную фор-
мы обучения.

Разброс проходных баллов соста-
вил от 120 до 296. Самый высокий 
порог на направлении «Журнали-
стика».

Прием документов на заочную 
форму обучения открыт до 19 ок-
тября.

Соб. инф.

Встречаем первокурсников

21 августа Курганский госуниверситет 
в рамках проекта международного 
молодежного партнерства посетила делегация 
студентов из немецкого города Гослар. 
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наше руководство

наталья усынина, директор 
института педагогики, психоло-
гии и физической культуры:

 – Студенты у нас самые-самые… 
Самые умные, самые талантливые, 
самые креативные, самые добрые, 
самые сильные и смелые. Да по-
другому и быть не может в инсти-
туте педагогики, психологии и фи-
зической культуры.

Статная, энергичная, жизнерадостная. 
Коллеги поражаются ее жизнелюбию, ра-
ботоспособности, студенты восхищаются 
ее компетентностью и ценят за создание 
теплой, дружественной, можно сказать, 
семейной атмосферы в институте, всегда 
рассчитывают на ее поддержку.

О себе Наталья Федоровна рассказы-
вает: «Я училась в школе № 38 – в то 
время это была одна из лучших школ 
Кургана, дававшая серьезную подго-
товку своим выпускникам и возмож-
ность поступать в самые престижные 
вузы страны. Среди моих одноклассни-
ков есть учителя и врачи, кандидаты и 
доктора наук и даже директор завода.

Учеба всегда давалась мне легко, я 
была победительницей олимпиад раз-
личного уровня, но для поступления 
выбрала не столичный вуз, а родной 
Курганский педагогический институт, 
физико-математический факультет, так 
как считала, что на свете есть много раз-
ных профессий, но среди них одна, бла-
городная и нужная, без которой не мо-
жет обойтись в жизни ни один человек – 
это, конечно, учитель. Именно поэтому, 
выбрав профессию учителя и прорабо-
тав в вузе много лет никогда об этом не 
жалела. Наоборот, став учителем учите-
лей всегда испытывала чувство гордо-
сти за принадлежность к высшему пе-
дагогическому образованию. 

Будучи еще студенткой, вышла за-
муж за выпускника Ростовского воен-
ного института ракетных войск. По-
сле окончания института родила дочь, 
молодая семья переехала в Алтайский 
край, к месту службы мужа – офицера, 
затем в Шадринск. 

За это время окончила аспирантуру 
при Челябинском педагогическом ин-
ституте, защитила кандидатскую дис-
сертацию в Челябинском государст-
венном университете. Меня пригласи-
ли на работу в Курган, была доцентом 
кафедры алгебры, геометрии и мето-

дики преподавания математики в КГУ. 
В 2005 году, когда образовался педа-
гогический факультет, стала замести-
телем декана, затем сама возглавила 
факультет. А с реорганизацией госуни-
верситета поднялась еще на одну про-
фессиональную ступень».

Учитывая организаторские способ-
ности, опыт, уважение и признание 
коллектива, Наталье Усыниной было 
предложено возглавить институт пе-
дагогики, психологии и физической 
культуры, который образовался при 
слиянии педагогического факультета 
и факультета психологии, дефектоло-
гии и физической культуры.

Наталья Федоровна считает, что в 
жизни ей везло на встречи с людьми, 

которые ее вдохновляли, поддержива-
ли, наставляли.

«Так, будучи молодым преподавате-
лем Шадринского педагогического ин-
ститута, – рассказывает Наталья Усыни-
на, – встретилась с ученым, человеком 
замечательной судьбы, фронтовиком, 
доктором педагогических наук, профес-
сором, заведующим кафедрой педагоги-
ки Челябинского пединститута Никола-
ем Андреевичем Томиным. Я приехала 
к нему на консультацию по вопросам 
стажировки выпускников пединститу-
та, которой руководила. Не имея опы-
та педагогической и научной деятель-
ности, очень волновалась. Какими идея-

ми могла заинтересовать я известного в 
стране ученого?! Но мои сомнения сразу 
же рассеялись, как только начался раз-
говор. Николай Андреевич умел опре-
делить сильные стороны собеседника, 
он помог увидеть научную перспекти-
ву того, чем я интересовалась на протя-
жении нескольких лет: научно-педаго-
гическим аспектом профессиональной 
адаптации учителя. Это и стало темой 
моей кандидатской диссертации. Так я 
оказалась в числе 17-ти, на то время, 
аспирантов известного профессора пе-
дагогики, который стал для меня не 
только научным руководителем, но и 
Учителем в педагогике, науке и жизни».

Сейчас научные интересы Ната-
льи Федоровны связаны с вопросами 
непрерывного образования. Большие 
надежды в плане профессиональной 
подготовки и переподготовки педаго-
гических кадров она возлагает на со-
здание Центра непрерывного образо-
вания института педагогики, психоло-
гии и физической культуры. 

Наталья Усынина любит не только 
учить, но и учиться. Считает необходи-
мым прохождение стажировок, курсов 
повышения квалификации, участие в 
конференциях. Считает, что для даль-
нейшего развития института огромное 
значение имеют установившиеся пар-
тнерские отношения, обмен с други-
ми вузами положительным професси-
ональным опытом. 

Анастасия головина.

Педагог  
По Призванию
Продолжаем знакомить наших читателей с директорами 
институтов КГУ. Сегодня расскажем о Наталье Федоровне 
Усыниной. Она кандидат педагогических наук, доцент, 
почетный работник Российской Федерации, возглавляет 
институт педагогики, психологии и физической культуры 
Курганского государственного университета. 
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Студенты гуманитарного 
института КГУ – Анастасия 
Каргапольцева, Данила 
Колобов, Николай Фирсаев, 
выпускница Яна Колобова 
и их друзья этим летом 
побывали на Таганае.  
А сейчас делятся своими 
впечатлениями. 

день Первый. Наше путешествие 
началось 6 июля. Мы приехали на сто-
янку, оставили часть ненужных вещей 
и отправились в путь. Первые шаги с тя-
желенными рюкзаками были особенно 
трудными, но мы все-таки добрались до 
Тесьмы и устроили привал. Здесь ста-
ло куда веселее от шоколада и ледяной 
колы, которую мы остудили в воде. А 
речка, хоть и обмелевшая в этом году, 
была очень красивой. Не спеша, потому 
что рюкзаки, казалось, с каждым шагом 
становились все тяжелее, мы дошли до 
нашей стоянки – Белого Ключа. Там мы 
поставили палатки, немного перекуси-
ли и налегке стали забираться на Дву-
главую. На ее вершине мы спрятали 100 
рублей! Так что всем желающим удач-
ного поиска!

день вТорой. Утром на второй 
день нашего похода мы проснулись 
вполне выспавшиеся, немного помер-
зли ночью в палатках, но это ничего, 
ведь у нас был костер, теплая каша и го-
рячий чай с лимоном. Погода была за-
мечательная, мы упаковали вещи в рюк-
заки и двинулись в сторону Откликного. 
Наш путь лежал в Долину сказок. Осо-
бенно сказочного там ничего не было – 
башенки из камней, ну и елки, но елки 
есть и в других местах… Вот идти по под-
ножью Круглицы – совсем другое дело! 
Там действительно попадаешь в сказку, 
кажется, что из-за угла выйдет великан 
или поблизости окажется пряничный 
домик, большие камни кажутся кру-
глыми, наверное, их обтесало дождем, и 
земля вокруг покрылась мелкими бле-
стящими камушками.

Но недолго мы наслаждались ви-
дом: каменный песок закончился, и на-
чались простые голые валуны, а вско-
ре мы увидели огромную серую тучу, 
которая стремительно приближалась к 
нам. Пришлось сделать привал под са-

мым большим утесом, который удалось 
отыскать, и надеяться на то, что дождь 
все-таки пройдет мимо. Но нет, это было 
даже хуже, чем дождь – это был град! 

Спускаться с Круглицы было сколь-
зко, камни шатались, легко можно 
было сломать ногу, но самое страш-
ное было то, что мы просто не знали, 
куда нужно идти дальше. Уверенность 
в том, что мы выживем, подходила к 
концу. Успокаивал только запах мож-
жевельника и, как всегда, шоколад. 
Но все-таки мы нашли тропу! И когда 
стемнело, добрались до стоянки. 

день ТреТий. Проснувшись утром, 
мы решили изменить маршрут и отка-
заться от восхождения на Ицил и похо-
да на метеостанцию: нужно было вы-
сушить вещи и согреться, а для этого 
больше подходила ближайшая стоян-
ка – Киалимский Кордон. Мы долго су-
шили вещи, провели ревизию продук-
тов. Многое пришлось оставить, так как 
идти было тяжело.

На стоянке нас встретил приветли-
вый лесник с собакой, речка, уютные 
домики и… баня. Она была просто ве-
ликолепна! 

день чеТверТый. Нужно прой-
ти 30 километров до озера Тургояк. Рас-
стояние оказалось удивительно легким, 
а все из-за хорошей погоды и относи-
тельно ровной тропы. Огромный про-
зрачный Тургояк в оправе из горных 
вершин, огоньки со всех сторон – пан-
сионаты и базы отдыха на берегу, а на 
поверхности воды – волны. Вокруг со-
сны – величавые, вершинами подпира-
ющие небо – они составляют одно целое 
с этим озером! А люди… приходят и ухо-
дят, и как смешно они выглядят рядом с 

этим холодным неприступным озером: 
зайдут и выйдут. А мы, наивные, хоте-
ли плыть до острова Веры! Вот и полу-
чилось, что пятый день нашего похода 
прошел в бесполезных попытках совла-
дать со стихией.

Как же трудно после похода жить 
привычной жизнью! Чего-то не хвата-
ет: тяжелого рюкзака, «бичиков», кото-
рые я вообще никогда не ем, или до-
рог по 30 километров… Наверное, все-
го понемногу.

Яна Колобова, выпускница гума-
нитарного института Кгу:

– Этим летом у меня был уже вто-
рой поход на Таганай, более серьезный, 
чем первый (в октябре прошлого года) 
двухдневный. Мало сказать, что поход 
удался, он был просто невероятный! Ты 
выключаешь телефон, потому что свя-
зи почти нет, и наслаждаешься приро-
дой и живым общением с друзьями, это 
первая прелесть. Вторая – в том, что ты 
погружаешься в реальные походные 
условия: постоянная ходьба, подъемы в 
горы, еда, приготовленная на костре, по-
сиделки у огня и песни под гитару – пре-
красный вариант отдыха от рутинной 
городской жизни. Единственной неуда-
чей стали град и ливень, которые шли 
почти весь второй день нашего похода. 
Промокшие до нитки, мы спали в мо-
крой палатке, и из-за этого изначальный 
наш план изменился, пришлось сокра-
тить путь. Но, тем не менее, сейчас даже 
этот ливень и безлюдная стоянка кажут-
ся веселым приключением. Обязатель-
но пойду в горы еще, и советую всем, тем 
более это не слишком далеко от Кургана 
и недорого, а главное – очень красиво!

данила Колобов, студент 3 курса 
гуманитарного института Кгу:

– Этим летом я впервые ходил в горы, 
в национальный парк Таганай. Очень 
ждал этого похода, готовился к нему, 
и не пожалел! Отличная компания, 
прекрасная погода (кроме одного дня, 
когда мы заблудились в лесу и попа-
ли под ливень) и завораживающие гор-
ные пейзажи запомнятся мне надолго. 
Все в этом походе было весело и интере-
сно: первые в жизни подъемы, блужда-
ние в лесу, где, казалось, даже не сту-
пала нога человека, и уютные кордоны 
– не ожидал даже, что все это настоль-
ко мне понравится! «Лучше гор могут 
быть только горы, на которых еще не 
бывал» – мой девиз на будущее.

Анастасия Каргапольцева.

Пять дней на таГанае,
или Как вернуться с гор живыми
активное лето
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перспективы

С каждым годом форм вза-
имодействия становится все 
больше: это и прохождение 
производственной практики 
в зависимости от направле-
ния подготовки, и открытые 
лекции, экскурсии на заводы.

наталья Сафонова, ме-
тодист организационного 
отдела политехнического 
института:

 – Мы можем с уверенно-
стью и гордостью сказать, что 
мы дружим с заводами. Сту-
денты с нетерпением ждут 
встреч, а принимающая сто-
рона тщательно готовится к 
совместным мероприятиям. 
Ребят постепенно знакомят 
с теми специальностями, по 
которым они обучаются, где 
будут работать в будущем. 
Так, например, недавно мы 
приняли участие в экскур-
сиях по цехам ПАО «Курган- 
машзавод» и ООО «РТМТ». 

На «Курганмашзаводе» 
студенты посетили завод 
гражданской продукции, 
сборочно-сварочное про-
изводство и завод сварных 
конструкций. Ребятам по-
казали, как собирается про-
дукция, выпускаемая заво-
дом, как выглядит БМП из-
нутри, и пригласили к себе 
на практику с дальнейшим 
трудоустройством. 

Как известно, «РТМТ» 
специализируется на про-
ектировании, изготовлении 
и поставках запорной, регу-
лирующей, обратной и пре-
дохранительной промыш-
ленной трубопроводной ар-
матуры. Здесь студентам 
рассказали о заводе, изготав-
ливаемой на предприятии 
продукции и показали путь, 
который она проходит с мо-
мента поступления заказа до 
пути к конечному потребите-
лю. Помимо этого, ребята по-
бывали в новой рентген-ла-
боратории предприятия и 
увидели своими глазами то, 

о чем слышали на лекциях от 
своих преподавателей.

Также на экскурсии были 
озвучены условия дальней-
шего сотрудничества со сту-
дентами – от возможности 
пройти учебную практику 
на предприятии до устрой-
ства на работу.

вячеслав дмитриев, 
4 курс политехническо-
го института Курганского 
государственного универ-
ситета:

– «Курганприбор», «КМЗ», 
«Курганстальмост», «Корвет», 
«РТМТ» – я успел познако-
миться с этими заводами. По-
следний запомнился тем, что 
мы его досконально изучи-
ли, нам показали абсолютно 
все, везде провели. Это было 
очень интересно. На «Курган-
стальмосте» я видел настоя-
щее искусство. И это не карти-
ны, скульптуры и прочее, что 
принято считать искусством 
и чем восторгаться. Это дета-
ли, которые изготавливает за-
вод. Невообразимой сложно-
сти, прочности и красоты! 

Ксения Алексеева, 2 курс 
политехнического инсти-
тута Курганского государ-
ственного университета:

– Поступая в КГУ, я и пред-
ставить не могла, сколько 
возможностей для меня тут 
будет помимо качествен-
ного обучения и надежно-
го багажа знаний. И да, дев-
чонкам в политехническом 
институте учиться тоже ин-
тересно! 

Сергей родионов, ди-
ректор политехнического 
института:

– В 1962 году, то есть 
через 2 года после созда-
ния Курганского машино-
строительного института, 
были организованы 4 пер-
вые кафедры для органи-
зации выпуска инженеров: 
технологии машинострое-
ния, энергетики, сварочно-
го производства и автомо-
билей и тракторов. И сейчас, 
спустя более полувека, эти 
направления обучения во-
стребованы. Более того, ра-
ботодатели требуют от уни-

верситета увеличения по 
машиностроительному на-
правлению. 

Можно быть уверенным, 
что специалисты-машино-
строители не останутся без 
работы. Кафедры этого на-
правления обучения осна-
щены приборами и оборудо-

ванием для учебных и науч-
ных целей. 

Заведующая кафедрой 
«Технология машинострое-
ния, металлорежущие стан-
ки и инструменты» политех-
нического института Марина 
Давыдова уверена, что сей-
час очень важно организо-
вать двунаправленное взаи-
модействие, когда все сводит-
ся не только к потокам кадров 
из университета на предпри-
ятия, но и от предприятий в 
университет должен быть на-
правлен поток ценностей: от 
помощи в организации учеб-
ного и воспитательного про-
цессов до размещения зака-
зов на НИР и НИОКР в рам-
ках научного процесса. 

– В идеале, – считает Мари-
на Вадимовна, – лабораторная 
база любой из выпускающих 
кафедр – это имущественный 
комплекс, оснащенный са-
мым передовым разнопро-
фильным оборудованием 
– от классических техноло-
гий до передовых, который 
в рамках кооперации с веду-
щими профильными пред-
приятиями участвует в про-
цессе производства различ-
ной продукции или оказания 
услуг, выполняя работы ис-
следовательского характе-
ра, отдельные технологиче-
ские переходы или же проб-
ные партии. Ценность этого в 
том, что к работам тут долж-
ны привлекаться не толь-
ко сотрудники кафедр, но и 
аспиранты, магистранты, 
студенты.

Анастасия головина.

заводы ждут 
студентов КГу

Тесное сотрудничество политехнического института Курганского 
государственного университета с заводами Кургана и Курганской 
области стало хорошей традицией. Наши студенты востребованы на 
предприятиях Кургана и за его пределами. Такое взаимодействие 
выгодно для обеих сторон: обучающимся оно позволяет создать 
хорошую теоретическую и практическую базу, лучше адаптироваться 
на производстве, а заводу – получить подготовленные кадры. 
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Работодатели, в свою очередь, полу-
чают возможность присмотреться к по-
тенциальным сотрудникам, привлечь 
молодые перспективные кадры в свои 
организации, на предприятия.

Главное правило прохождения пра-
ктики, позволяющее извлечь из нее мак-
симум пользы – это отнестись к ней пре-
дельно серьезно.

гуманитарии  
и будущие банкиры

дарья руденко, гума-
нитарный институт 
Курганского государ-
ственного универси-
тета:

 – На нашем направ-
лении подготовки пра-

ктика (ознакомительная) 
официально начинается с пер-

вого курса. Мы с преподавателем посе-
щали профильные учреждения (это был 
Детско-юношеский центр, Курганский 
Дом молодежи, Департамент образова-
ния и науки Курганской области). Работ-
ники учреждений рассказывали нам и о 
своей работе, и о потенциальных рабо-
чих местах для нас в их учреждениях. 

На втором курсе мы работали в СОЛ-
КД «Зеркальный» 21 день. Это отработка 
на практике навыков общения с детьми 
и молодежью, которым нас учат. 

На третьем курсе у нас обязательная 
шестинедельная практика в учреждени-
ях по работе с молодежью. Я проходила 
ее в Департаменте образования и науки 
Курганской области в отделе по моло-
дежной политике. Вначале это была по-
мощь в бумажной работе, в составлении 
и отправке писем и так далее. После не-
дели работы мне дали задание обновить 
кадровую базу специалистов по молодеж-
ной политике нашей области. Я  обзвани-

вала муниципальные образования, про-
сила их отправить мне нужную инфор-
мацию и анализировала ее. Анализ этой 
информации руководитель отдела моло-
дежной политики представила на общем 
заседании всех специалистов. 

Далее я как практикант находилась 
в составе организационной группы од-
ной из площадок образовательного фо-
рума уральской молодежи «Утро-2019». 
Совместно с заведующим кафедрой «Со-
циология, социальная работа и органи-
зация работы с молодежью» и специа-
листами Детско-юношеского центра мы 
организовывали площадку «Урал поли-
тический». Это также был опыт органи-
зации мероприятий окружного уровня. 

Место для практики нам предостав-
ляет кафедра. Каждый год, безусловно, 
важен для меня, думаю, что получаю 
грандиозный практический опыт, таким 
образом появляются связи, и проблем с 
поиском работы по специальности по-
том точно не будет.

юрий рябинин, ин-
ститут экономики 
и права Курганско-
го государственного 
университета, 3 курс:

 – Я проходил практи-
ку в главном филиальном 

офисе ПАО Банк «ФК Откры-
тие» по Кургану. Место практики выбрал 
сам. Отнес необходимые документы, 

прошел достаточно длительную по вре-
мени процедуру проверки службой без-
опасности банка. После этого уже при-
ступил к практике.

Мне доверяли работу с документами: я 
разбирал старые банкоматы (что оказалось 
довольно интересным занятием), ставил 
печати, коды классификации в архиве (но 
это было уже со второй недели практики). 

К сожалению, не доверили работу с 
клиентами и программой, по причине 
того, что программа приходит индиви-
дуальная на каждого сотрудника банка, а 
я практикант, поэтому такой возможно-
сти не представилось, а по работе с кли-
ентами – ввиду проверок через так назы-
ваемых «тайных клиентов», которые оце-
нивают работу сотрудников на скорость и 
точность работы. 

Первые дни были особенно интересны-
ми: люблю делать что-то новое. К приме-
ру, когда я работал с документами в ар-
хиве. Я, конечно, представлял себе работу 
до практики, но не догадывался о многих 
тонкостях, например, о том, что есть ко-
дификатор для разного вида документов.

Также было интересно узнать устрой-
ство банкоматов, мне объяснили, в чем 
разница между разными их видами, а 
также, почему глупо пытаться украсть 
из него деньги, так как при поврежде-
ниях деньги будут испорчены краской. 

Сотрудники банка оказались очень 
приветливыми, активно общались, рас-
сказывали о своей работе, находили вре-

Студенты Курганского 
государственного 
университета в обязательном 
порядке проходят 
производственную практику. 
У кого-то она начинается  
с первого курса, у кого-то  
с третьего, но главное, 
что без нее никуда. 
Это одна из основных 
составляющих учебного 
процесса, позволяющая 
сориентироваться на рынке 
труда, найти себя в будущей 
профессии.
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мя отвечать на мои вопросы, объясня-
ли, что нужно. У нас царила атмосфера 
очень дружного сплоченного коллекти-
ва, оперативно включающегося в работу 
как единый организм. 

Куда хочу на практику в следующий раз, 
пока не знаю. С удовольствием попробую 
что-то новое, но и вернуться на прежнее 
место практики из-за атмосферы и друж-
ного коллектива тоже не против. 

дизайнерское  
лето

Чем же занимаются на практике сту-
денты-дизайнеры Курганского госуни-
верситета? После первого курса все они 
собираются на пленеры по живописи 
на улицах города. Рисуют храмы, дере-
вья, животных. Многим такая практи-
ка доставляет огромное удовольствие. 
Ведь это не только углубляет навыки 
рисования, но и позволяет побыть на-
едине (ну почти наедине) с природой.  
Другие, наоборот, выражают недоволь-
ство:

– Если до поступле-
ния на дизайн ты 
учился в художест-
венной школе, то пле-
неры уже успевают на-
скучить – там они бы-
вают довольно часто. Да 
еще жарко и все насекомые 
так и хотят попить твоей кровушки, ну 

или хотя бы укусить, – говорит вера 
чащина. – Хотя, в целом, мне нравит-
ся. Видимо, это погода сказалась на на-
строении.

Защита у ребят проходила в форме 
просмотра выполненных работ, а также  
разработки логотипа на основе зарисов-
ки и стилизации цветов.

– Разрабатывать логотип мне понра-
вилось, однако, возникли сложности с 

тем, что на первом курсе по програм-
ме мы мало уделяли этому внимания, 
и во время работы трудно было добить-
ся нужного результата, – рассказывает 
Вера.

После второго курса дизайнеров ждет 
практика в музее. Все должны получить 
индивидуальные задания, а затем их вы-
полнять. Чаще всего они зависят от нужд 
самого музея. Также ребята пишут отзы-
вы на посещенные выставки, анализи-
руют народное декоративно-приклад-
ное искусство Зауралья и картины ху-
дожников.

– Я проходила практи-
ку в Доме-музее декаб-
ристов, – рассказывает 
Карина медведкова. 
– В ходе практики мы  
разработали логотип, 
переносную информаци-
онную стойку с названием и 
логотипом музея и эскиз для росписи 
стены в детской комнате. Если сравни-
вать первый и второй год обучения, то 
нынешняя практика мне понравилась 
больше, так как в этот раз мы рабо-
тали, по сути, с реальным заказчиком 
без помощи преподавателей. Благода-
ря практике я получила возможность 
общения с людьми и улучшила свои  
навыки, попробовала себя в создании 
эскизов для росписи.

Практика длилась две недели. И это-
го ребятам оказалось мало. Многие от-
метили, что все происходило в сума-
тохе, и первую неделю они  вообще не 
понимали, что нужно делать. Также не 
оказалось примеров оформления неко-
торых документов, из-за чего возника-
ли проблемы. Еще одна сложность у ре-
бят была  в том, что приходилось бы-
стро делать проекты, буквально за пару 
дней, а во время учебы разработка длит-
ся месяцами: пока придумаешь, пока об-
судишь с преподавателем, пока утвер-
дишь. А тут требовали оперативной ра-
боты, и с этим многие не справлялись. 
Все отмечают, что практика была хоро-
шая, но трудно менять уже выработан-
ные привычки.

После третьего и на четвертом курсе 
практика проходит в различных типог-
рафиях, старшекурсники советуют млад-
шим товарищам наиболее понравивши-
еся организации, говорят, где можно ре-
ально чему-то научиться.

 
Анастасия головина, 

Анастасия Каргапольцева.
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наше будущее

Мы решили пообщаться с некото-
рыми выпускниками Курганского го-
сударственного университета, узнать, 
легко ли им было найти работу и что 
они выбрали: работать по специаль-
ности или в другой сфере. А также уз-
нали мнение вузовской администра-
ции.

Светлана Алкимо-
ва, выпускница гу-
манитарного ин-
ститута Курганско-
го государственного 

университета:
 – Сразу после полу-

чения диплома я устро-
илась работать в Департамент обра-
зования и науки Курганской области 
ведущим специалистом отдела по мо-
лодежной политике и дополнительно-
му образованию. Мой научный руко-
водитель по выпускной квалификаци-
онной работе сообщил мне о том, что 
в департаменте сейчас есть предложе-
ния по работе, и сказал к кому обра-
титься. Я прошла собеседование, по-

дала документы на трудоустройство. 
Другие варианты не рассматривала, 
хотелось работать по специальности.

За 4 года обучения в Курганском го-
сударственном университете я получи-
ла надежную фундаментальную базу 
знаний, которую мне, в первую очередь, 
дала родная кафедра, а именно направ-
ление подготовки «Организация рабо-
ты с молодежью», за что я благодарна 
ее преподавательскому коллективу, ко-
торый многому меня научил. 

наталья ильина, 
выпускница инсти-
тута экономики и 
права Курганско-
го государствен-
ного университета:

 – Я устроилась на 
работу в ЗАО «Курган-
стальмост» экономистом по финансо-
вой работе. Сейчас много сотрудничаю 
с банками – это новое для меня, все-
му остальному качественно обучили 
в вузе. При трудоустройстве мне сра-
зу сказали, что Курганский государст-

венный университет известен тем, что 
выпускает отличных бухгалтеров-ана-
литиков, которые очень нужны пред-
приятиям. 

Можно сказать, что работа сама на-
шла меня. Одному из наших препо-
давателей позвонил главный бухгал-
тер завода, на котором я сейчас рабо-
таю, и сообщил об открытой вакансии 
в финансовом отделе. Я, не раздумы-
вая, прошла собеседование, после ко-
торого меня приняли в штат. Поразило 
то, что обратили внимание на мой кра-
сный диплом, ведь принято считать, 
что неважно, какого он цвета. Нет, ис-
ходя из моего опыта, предпочтение от-
дается отличникам. 

Работать мне действительно нра-
вится, это легче, чем было на уче-
бе. Может быть, поэтому сейчас и не 
вижу никаких сложностей в исполне-
нии своих обязанностей. Главное – по-
нимать, что ты делаешь, осознавать, к 
каким последствиям приведет то или 
иное твое действие. Нужно уметь ду-
мать и анализировать, быть очень вни-
мательным и ответственно относить-
ся к своей работе. 

К слову, большинство сотрудников, 
включая рабочие специальности, ма-
стера, бригадиры, начальники цехов, 
начальники отделов, все руководство 
завода, и в том числе генеральный ди-
ректор – выпускники Курганского го-
суниверситета.

Анастасия головина.

Кем работают 
выПусКниКи КГу?
Куда пойти работать, когда диплом уже в руках? Что 
выбрать: любимую работу по специальности или работу там, 
где больше платят, а может быть все это можно совместить  
и получить два в одном? Трудоустройство студентов после 
окончания вуза тема весьма актуальная – требования 
работодателей растут в геометрической прогрессии.

Софья Щербич, первый проректор Курганского государственного 
университета:

– Выпускники Курганского государственного университета, прошедшие 
очень интересный, зачастую нелегкий путь постижения теоретических зна-
ний и практики, уверенно смотрят в будущее, где их обязательно ждет успеш-
ная карьера и высокий  уровень жизни. Профессорско-преподавательский со-
став сделал все возможное, чтобы они смогли в быстро изменяющемся мире 
найти свою профессиональную сферу и не бояться ее менять, постоянно стре-
мились поддерживать свои знания и навыки в актуальном состоянии.  

Считаю, что выпускники вузов должны обладать стремлением к  посто-
янному самообразованию. В этом заинтересованы и работодатели, которые 
создают  свои корпоративные программы и  предоставляют  вчерашним сту-
дентам возможность профессионального роста,  основа которого, безуслов-
но, закладывается в вузе.  Мне очень импонирует, как расшифровывают аб-
бревиатуру КГУ: Каждому  Гарантирован Успех. В ней и заключается пози-
ционирование вуза, и каждый наш выпускник на это нацелен.
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«Территория смыслов» 
– это крупнейшая образо-
вательная площадка Рос-
сии. Ежегодно она собира-
ет порядка 6000 молодых 
специалистов со всей стра-
ны и гостей – отраслевых 
экспертов. В этом году фо-
рум проводился с 5 июля 
по 20 августа, причем про-
ходил он не как обычно во 
Владимирской области, а 
в Мастерской управления 
«Сенеж» в городе Солнеч-
ногорске Московской об-
ласти. Светлана Выползо-
ва, студентка третьего кур-
са института экономики и 
права, стала участницей 5 
смены «Экосреда-IT», ко-
торая проходила с 6 по 12 
августа. Участники форума 
отбирались через автома-
тизированную информа-
ционную систему «Моло-
дежь России». Желающим 
нужно было заполнить ан-
кету, указать свои дости-
жения и наработки в обла-
сти направления смены, 
ну и ждать приглашения 
или отказа:

– Я давно слышала об 
этом форуме, в прошлом 
году даже подавала заявку в 
волонтерский корпус, меня 
приглашали, но я не смо-
гла поехать, – рассказывает 
Светлана. – А в этот раз ре-
шила попробовать себя уже 
в роли участника. 

Направление Светлана 
выбрала неслучайно:

– Я некоторое время за-
нимаюсь SMM-продвиже-
нием в инстаграме – раз-

виваю бизнес аккаунты. 
Правда, смена была посве-
щена IT, и моему направ-
лению уделяли мало вни-
мания.

Но девушка не огорчается 
по этому поводу:

– Самое главное, что на 
форуме я нашла людей, ко-
торые занимаются тем же, 
чем и я. Было интересно об-
меняться опытом, приду-
мать новые стратегии раз-
вития. Я рада, что в нашей 
стране есть огромное коли-
чество форумов для молоде-
жи – это бесценный вклад в 
развитие общества. Объе-
динение активных целеу-
стремленных людей из раз-
ных городов – что может 
быть лучше?

На «Территории смы-
слов» проводилось множе-
ство лекций, но помимо 
этого для участников фору-

ма была подготовлена боль-
шая развлекательная про-
грамма. Каждый день – ка-
раоке, песни у костра, игры 
на сплочение между лекто-
риями. Была организована 
хорошая спортивная пло-
щадка: каждое утро – йога 
и танцевальная зарядка, а 
вечером – игры в теннис и 
волейбол. А в конце смены 
приезжала группа «Интона-
ция».

Правда, Свете это не очень 
понравилось:

– Я не хотела много раз-
влечений, а хотела учиться! 
– говорит девушка. 

Поэтому Света посещала 
только лекции, а  вместо раз-
влекательной программы 
предпочитала с командой 
ребят идти на пляж и обсу-
ждать какие-нибудь идеи –  
рядом находился очень кра-
сивый пляж озера Сенеж. 
Но наука наукой, а без спор-
та нельзя! Поэтому по утрам 
Света ходила на йогу. В це-
лом, форум очень понравил-
ся нашей студентке. Света 
приехала с огромным заря-
дом энергии и мощной мо-
тивацией. 

Еще одним участником 
форума стал Виталий Дронь, 
студент политехнического 
института. Причем он посе-
тил сразу несколько смен. 
Одну как участник, а другую 
в качестве волонтера:

– Мне очень понрави-
лось, и я решил остаться во-
лонтером еще на одну сме-
ну. Для этого просто запол-
нил заявку на АИС.

Форум дал Виталию мно-
жество новых знакомств и 
неоценимый опыт. 

Анастасия Каргапольцева.

осторожно! 
территория смыслов
Наши студенты всеми возможными путями 
стремятся к приобретению новых знаний. 
Даже во время каникул они не перестают 
посещать научные форумы и работать над 
новыми проектами. Этим летом студенты 
КГУ побывали на ежегодном форуме 
«Территория смыслов». 

форум

виталий дронь

Светлана выползова
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встреча
Мы с братом – он в этом 

году окончил институт мате-
матики и естественных наук 
КГУ и теперь работает в Мо-
скве – свернули в подворот-
ню и оказались в уютном за-
крытом со всех сторон дво-
рике. Нас встретил красный 
трамвайчик, горельефы по 
мотивам романов Михаила 
Булгакова украшали подъ-
езд. К сожалению, мы посе-
тили только один из двух му-
зеев писателя, а именно «Не-
хорошую квартиру». Когда 
мы зашли в подъезд, увиде-
ли испещренные надписями 
и рисунками стены. Некото-
рые напоминали о Булгако-
ве и его романах – такие как 
«рукописи не горят», «Ан-
нушка уже пролила масло», 
были и простые автографы с 
именем и фамилией посети-
телей музея, и даже объявле-
ние о продаже гаража. 

В окружении всех этих 
надписей я поднималась на 
четвертый этаж и думала, 
что именно по этой лестни-
це Маргарита поднималась 
на бал, но все оказалось не 
совсем так. Та самая лестни-
ца находится в подъезде на-
против и ведет в квартиру  
№34, именно в ней и происхо-
дило действие романа, толь-
ко она жилая и посетителей в 
нее не пускают. Поэтому, при-
шлось ограничиться кварти-
рой №50, что тоже неплохо.

Самым впечатляющим 
помещением квартиры 
была кухня. Именно здесь 
были владения Аннушки-
чумы, шумели примусы и 

разговаривали будущие пер-
сонажи Булгаковских произ-
ведений. Сейчас здесь собра-
ны экспонаты коммуналь-
ного быта 1920-х. И конечно, 
впечатлила сама комната 
Булгакова. Не вся мебель в 
ней действительно принад-
лежала писателю, но обста-
новка комнаты получилась 
очень атмосферной. Пись-
менный стол, полки с книга-
ми, походная кровать и окна. 
Они в доме сохранились так 
же, как паркет и стены. Я 
смотрела в то самое окно, 
в которое когда-то смотрел 
Михаил Булгаков! 

После «Нехорошей квар-
тиры» мы дошли до Брон-
ной, повернули за угол и 
очутились на Патриарших 
прудах. На аллее вокруг пру-
да стоят скамейки. На одной 
из них Воланд подсел к Бер-
лиозу и Ивану Бездомному, 
вот только скамейки все оди-
наковые, а какая же из них та 
самая я не знала. Оказалось, 
что она расположена как раз 
напротив подъезда дома но-
мер тридцать два по Малой 
Бронной. В этом доме нахо-
дилась квартира друзей Ми-

хаила Афанасьевича – Ля-
миных и Крешковых. Не по-
вторите моей ошибки, когда 
будете на Патриарших.

вяленая рыба  
и 100 рублей 

на пиво
Самым неожиданным 

сюрпризом моей поездки 
стал литературный вечер по-
эта Николая Байтова. Я совер-
шенно случайно наткнулась 
на объявление в интернете и 
решила сходить. Когда вошла 
в библиотеку № 73, меня уди-
вило, что я попала на выстав-
ку. Причем не простых кар-

тин, а джинсовых. Я подума-
ла, что перепутала время или 
место, но все-таки решила 
остаться. Елизавета Наркевич 
очень интересно рассказыва-
ла о своих полотнах, да и сами 
полотна были необычными: 
на них были обрывки газет, 
билеты, засушенные цветы и 
другие мелочи, служащие до-
полнением к основному изо-
бражению. Затем выступала 
со своими песнями и игра-
ла на вернисаже Катя Поле-
таева. И только потом я поня-
ла, что все-таки не ошиблась: 
всех позвали в соседний зал 
для продолжения вечера те-
перь уже с Николаем Байто-
вым. Он зачитывал свои рас-
сказы и стихи. А завершением 
вечера была еще одна неожи-
данность – только теперь уже 
для всех! Оказалось, что я по-
пала не на простой вечер, а 
на заседание клуба «Литера-
турный бегемот» и именно в 
этот день проходило вруче-
ние ежегодной премии «Бро-
дячая собака». В этом году ее 
получила публика, присут-
ствующая на вечере. Вот так 
случайно я побывала на вы-
ставке, послушала песни, сти-
хи и рассказы, да еще получи-
ла два вяленых карася и 100 
рублей на пиво. 

Еще много интересных со-
бытий было в течение моей 
поездки: концерт группы 
«Сплин» в парке Горького, дол-
гожданная прогулка по Арба-
ту, поиск хостелов, приключе-
ние с сумкой, проникновение 
в квартиру без ключей, джа-
зовый концерт, знакомство с 
современным искусством, по-
ход в Третьяковку и историче-
ский музей, поездки в Куско-
во, Коломенскую и Измайлов-
скую крепости и еще много 
всего. Обо всем этом я вспо-
минала, когда ехала домой в 
душном вагоне поезда. Клас-
сным было это лето, ну зачем 
же оно кончается?!

Анастасия Каргапольцева.

московские 
Приключения

путешествия

Темно. Дует ветер. Шумят поезда. Билет на месте, и странно: он 
действительно существует. Вот поезд тронулся, я еду. Равнины 
сменяются холмами, деревья становятся выше и озера, котлованы, 
реки! Так началась моя первая поездка в Москву – ведь я на отлично 
закрыла четвертую сессию в гуманитарном институте КГУ, можно 
сделать себе подарок!
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наши преподаватели

Продуктивные летние каникулы 
для преподавателя – залог успешного 
учебного года. По статистике больше 
всего летом педагоги любят:

 – Обмениваться опытом и знания-
ми на специализированных форумах 
и курсах повышения квалификации. 
Совмещать приятное с полезным и 
посещать музеи, кинотеатры, театры, 
что позволяет напитаться положи-
тельными эмоциями и расслабиться.

– Наводить порядок в документа-
ции, рабочих планах, и проводить мо-
ниторинг проделанный за год работы. 

– Удовлетворять творческий голод: 
методические и художественные кни-
ги, журналы, интернет.

Вот и пролетело лето, а вместе с ним 
и каникулы, отпуск. Как провели эту 
прекрасную пору преподаватели Кур-
ганского государственного универси-
тета, чем занимались, получилось ли 
отдохнуть? Давайте, узнаем!

Светлана Суркова, 
руководитель воспи-
тательной и проф-
ориентационной 
работы института 

экономики и права:
– Лета всегда с нетер-

пением жду. Обязательно 
стараюсь отдыхать. В этом году отдых 
получился активный. Не на южных 
просторах и морях, а в наших Курган-
ской и Тюменской областях. Удалось 
посетить очень красивые места, насла-
диться роскошной природой. Так что не 
обязательно уезжать куда-то очень да-
леко за красивыми видами и полноцен-

ным отдыхом. От наступающего нового 
учебного года жду новых открытий, но-
вых студентов и новых проектов.

наталья Цыцарки-
на, профессор кафе-
дры русской и зару-
бежной филологии 
гуманитарного ин-
ститута:

– Лето пролетает бы-
стро, но если подводить 

итоги, то получается, что многое успел. 
Я, например, съездила к сыну в Крым, 
дома удалось и отдохнуть, и поработать, 
трудилась над научными статьями. 

Артем Шаров, ди-
ректор института 
естественных наук 
и математики:

– Отдыхать хоро-
шо, но и работать нуж-

но. Основное занятие 
летом – это работа и дача. 

К новому учебному году готов. Студен-
там хочется пожелать новых знаний и 
навыков, а также интереса в их получе-
нии, а преподавателям – хороших сту-
дентов и удовлетворения от их работы.

елена милюкова, 
заместитель дирек-
тора института пе-
дагогики, психоло-
гии и физической 

культуры:
– Каждое лето я езжу в 

Санкт-Петербург, не устаю 
наслаждаться культурной столицей 

нашей страны. Погода отличная, не 
очень жаркая, прекрасная для прогу-
лок и осмотра достопримечательно-
стей. А вот работа в приемной комис-
сии этим летом для меня совершенно 
новая, ее очень много, но я осознаю ее 
важность и значимость и с полной от-
ветственностью выполняю.

николай безотече-
ских, преподаватель 
политехнического 
института:

 – Любое лето пре-
подаватели начина-

ют с экзаменов и заче-
тов. По-настоящему лето 

приходит в июле вместе с отпуском. 
В этом году удалось реализовать одну 
давнюю мечту – побывать на Кавказе. 
Дорога была увлекательной и интере-
сной, удалось посетить несколько горо-
дов нашей большой страны, таких как 
Уфа, Самара, Волгоград, Элиста, Киз-
ляр, Каспийск, Дербент, Грозный. По-
ездка оставила очень много положи-
тельных эмоций, которые непремен-
но помогут начать новый учебный год, 
ведь даже находясь в отпуске, я собрал 
много материала для преподаваемых 
дисциплин. От нового учебного года 
ожидаю, прежде всего, высокой актив-
ности студентов в изучаемых предме-
тах, которая позволит им получить от-
личные отметки на сессии. Студентам 
желаю упорно «грызть» гранит науки. 

Преподавателям – высоких науч-
ных достижение в учебном году!

Анастасия головина.

научные статьи
и Путешествия

Дело педагога считается 
одним из самых стрессовых. 
Конечно, с нетерпением все 
ждут лета и каникул. Но вот 
оно приходит, а организовать 
себя на отдых не всегда 
получается: в голове остается 
множество мыслей о работе: 
документация, ремонт, планы 
на следующий учебный год. 
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студенческий лагерь

юлия Корн, студентка 
института ППиФК реши-
ла летом-2019 самостоятель-
но убедиться в правдивости 
этих слов. Девушка много раз 
слышала о Барабе от универ-
ситетских знакомых и ожида-
ла, что будет весело, но не по-
дозревала, насколько все на 
самом деле круто. 

– О, Бараба – это лучшее, 
что случилось со мной этим 
летом! – восторженно расска-
зывает Юлия. – Это не просто 
лагерь, не просто место – это 
своя атмосфера, своя малень-
кая жизнь и маленький рай. 
Здесь можно отдохнуть ду-
шой и телом, завести новые 
знакомства и углубить ста-
рые. Со смены, проведенной 
в Барабе, запомнилось мно-
гое, но самое лучшее – особое, 
понятное только барабинцам 
настроение, царящее в лаге-
ре. Когда играешь в «контакт» 
в курилке, когда многие бара-
бинцы становятся твоей се-
мьей, и, вернувшись домой, 
вы продолжаете общаться 
и проводить время вместе в 
большой и дружной компа-
нии. Находясь в Барабе, за-
бываешь обо всех проблемах, 
которые находятся за ее пре-
делами. Бараба – это то место, 
где можно быть самим собой, 
место, в которое хочется воз-
вращаться снова и снова. 

Так и сделала наша следу-
ющая героиня дарья Сеног-
ноева, студентка институ-
та экономики и права:

– В 2019 году в Барабе я 
побывала во второй раз. Пла-
нировала приехать только 
на первую смену, но Бараба 
этого года затянула настоль-
ко, что я посетила и вторую 
тоже. Запомнилось, что весь 
лагерь ощущался, как еди-
ный организм. Несмотря 
на то, что нас разделили на 
3 отряда, не чувствовались 
напряженность и соперни-
чество между ребятами, все 
были будто в одной коман-
де. Совместная подготовка 
к вечерним мероприятиям, 
ежедневные спортивные со-
ревнования – все это объе-
диняет людей. Я вернулась в 
лагерь в этом году не столь-

ко ради солнца, леса, речки 
и отсутствия городской су-
еты (хотя все это, безуслов-
но, там есть), а ради людей, 
которые там отдыхали вме-
сте со мной. В городе редко 
получается куда-то сходить 
с друзьями или просто по-
общаться по душам со ста-
рыми знакомыми. В Барабе 
же, когда не ловит интернет, 
когда нет даже телефонной 
связи, тебя постоянно окру-
жает живое общение и это 
очень здорово.

Ярослав мелехин, сту-
дент института экономи-
ки и права, также не в пер-
вый раз посещает Барабу: 

– Я приезжал в прошлом 
году, мне так понравилось, 
что в этот раз я побывал на 
двух сменах. В Барабе ты за-
бываешь обо всех заботах, 

обо всех проблемах, что есть 
в городе, есть только ты и ма-
ленький душевный «уголок-
рай». День там расписан как 
в настоящем лагере, посто-
янно проходят спортивные 
соревнования, настольные 
игры, вечерние мероприя-
тия. Можно также сходить 
позагорать или искупаться 
на тихом часе. 

Но в первую очередь 
Бараба – это люди. И они 
здесь действительно клас-
сные! Ведь здесь отдыхает 
очень много активистов со 
всех институтов и профко-
ма. Каждый найдет в лагере 
друзей по душе. А кто-то и 
любовь. Нередко после сме-
ны появляются новые пары. 

Самое запоминающееся – 
это вечерние мероприятия: 
каждый вечер происходи-
ло что-то необычное, будь 
то «Ночной дозор» или «Ба-
рабинская свадьба», а также 
костры, неотъемлемой ча-
стью которых были песни 
под гитару и ночные при-
ключения.

Каждый из ребят желает 
остальным хотя бы раз посе-
тить Барабу, они заверяют, 
что не посетив это место, 
невозможно понять насто-
ящую студенческую жизнь.

Анастасия Каргапольцева.

самый лучший 
отдых – в раю
Когда отдых в городе или деревне уже наскучил, самые 
общительные, творческие и просто активные люди 
отправляются в рай. Студенческий оздоровительный 
лагерь «Бараба» принимал гостей, которые хотели  сделать 
свое лето незабываемым. 


